

El Correo Nacional.

LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIODICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

N. 370.

MADRID, MIERCOLES 20 DE FEBRERO DE 1839.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

América del Sur.

BUENOS-AIRES.

(Del Times.)

Los periódicos recibidos ayer 8 del corriente parecen indicar que los agentes franceses en Montevideo se ocupan con mucha actividad en reunir los elementos para promover una revolución en el gobierno de Buenos-Aires. Los gefes del partido unitario habían sido invitados á reunirse en Montevideo, y hasta se había despachado un buque á Santa Catalina para traer á Rivadavia á sus amigos. El presidente de la Banda oriental, Fructuoso Ribera, debía enviar 4,000 hombres contra Buenos-Aires, y se creía que estas tropas secundadas por el partido unitario de aquel país, lograrían derrocar muy pronto al gobierno federal.

América del Norte.

MEJICO.

LOS HECHOS SE VAN ACLARANDO.

(Del Standard.)

El paquete de S. M. B. Express, ha llegado á Falmouth con un flete de 100,000 pesos fuertes y 4 pasajeros. El flete hubiera sido mucho mayor si el gobierno de Tampico no hubiese temido exponerse á que los federalistas se apoderasen del dinero y lo empleasen en hacer la guerra. El espresado buque salió de Veracruz el 15 de diciembre, de Tampico el 28, y de la Habana el 4 de enero. Las noticias que ha traído sobre el ataque de los franceses contra Veracruz el día 5 de diciembre, del cual fue testigo presencial, son las siguientes:

Los franceses desembarcaron en la madrugada del 5 de diciembre en número de unos 800 hombres, y á favor de la oscuridad y de la niebla que reinaba lograron romper una de las puertas de la ciudad, y se dirigieron á los fuertes, de los cuales se apoderaron sin encontrar resistencia, y cuyos cañones clavaron arrojándolos en seguida á los fosos. Un centinela que allí había dió la voz de alarma al general Santa Ana y á su segundo: el primero pudo escapar saltando de la cama en cueros con la ropa debajo del brazo; pero el otro fue hecho prisionero. Santa Ana marchó en seguida á reunirse con sus tropas acampadas á una legua de distancia y con ellas se fue para la ciudad. Tres horas largas hacia ya que los franceses eran dueños de toda la ciudad, cuando al llegar Santa Ana con sus fuerzas echaron á correr aquellos cada uno por su lado, y á no ser por un cañon que tenían colocado en el embarcadero, el príncipe de Joinville, el almirante Baudin y los principales gefes de la escuadra hubieran caído infaliblemente en poder de los mejicanos. En la refriega fue herido el valiente Santa Ana en una pierna, la que probablemente perderá. En una palabra, los franceses recibieron una leccion que sin duda les habrá quitado las ganas de volver á Veracruz, en cuyas calles dejaron mas de 100 muertos. La circunstancia de haber salido el vice-cónsul inglés por fiador de que los franceses no desembarcarían hasta el día 8 por la mañana, fue causa de estar los mejicanos desapercibidos y de tener tan distantes las tropas; pues de lo contrario los franceses hubieran sido hechos pedazos.

El príncipe de Joinville estaba tan fastidiado de la campaña, que había salido con su buque para la Habana á comprar cal y ladrillos para el castillo de S. Juan de Ulúa.

Al reembarcarse los franceses perdieron un cañon de 12, y muchos marinos tuvieron que arrojarse al agua para no caer prisioneros, y entre ellos el almirante Baudin.

Inglaterra.

LONDRES 9 de febrero.

DISMISION DEL LORD GLENELG, MINISTRO DE LAS COLONIAS.

(Del Gallivani's Messenger.)

El único hecho notable que contienen los periódicos ingleses del 8 de febrero es la publicacion en el Times del informe de lord Durham á la reina; pero este documento que parece ha causado en Londres mucha sensacion, no ofreceria interés á nuestros lectores, pues que no se esplican en él ni siquiera los motivos que indujeron al lord gobernador del Canadá á dejar su puesto tan precipitadamente.

Pero en la sesion de la Cámara de los lores del día 8, un incidente imprevisto, y que podría muy bien tener relacion con la publicacion de aquel documento, dió conocimiento á la Cámara de la retirada de uno de los miembros del ministerio. Esto es lo que por ahora sabemos: mañana podremos calcular sin duda si la dimision de lord Glenelg acarreará otras modificaciones en el gabinete inglés.

CAMARA DE LOS LORES.

Sesion del 8 de febrero.

El lord CANCELLER comunica á la Cámara la respuesta de la reina á la contestacion de los nobles pares del reino al discurso de la corona, y es la siguiente:

«Milores: os doy gracias por vuestra leal y respetuosa contestacion. Confiando ciegamente en vuestra prudencia y en vuestro patriotismo, experimento la mayor satisfaccion al verme rodeada y apoyada por vosotros.»

Lord GLENELG, ministro de las colonias, después de haber contestado á una interpelacion de lord Brougham relativa á la abolicion de la esclavitud añadió: «Milores: he de merecer de vuestra indulgencia me permitais os hable de mi persona por algunos momentos. Acabo de contestar al noble lord sobre un asunto importante relativo á mi administracion, en el cual estaba comprometida mi responsabilidad personal; pero ahora debo declararos que ya no estoy en mi puesto (profunda sensacion). Milores: he creído de mi deber el presentar hoy mismo mi dimision, y no vacilo en participaros los motivos que á ello me han impulsado. El martes por la mañana se me pasó una comunicacion entera imprevista, emanada del gabinete, en la cual se me prescribían variaciones en las oficinas, á las cuales después de un detenido exámen, ví que no podía dar mi aprobacion.

«Siento haberme visto obligado á adoptar esta resolucion en una época en que mi dimision puede ocasionar entorpecimientos á la discusion de las mas importantes cuestiones coloniales; pero el retirarme era para mí un deber imperioso. Sin embargo, ruego á la Cámara se persuada de que me hallará siempre pronto á responder de mis actos y á dar cuantas esplicaciones puedan ser necesarias.»

A esta declaracion se siguió una agitacion extraordinaria en toda la Cámara.

En seguida lord Brougham presentó una peticion del nuevo ayuntamiento de Birmingham contra las leyes de cereales, y su discurso fue apoyado por el conde de Fitzwilliam, quien dijo estaba encargado de presentar un gran número de peticiones de igual naturaleza, y terminó pronosticando los males que se seguirian para el país si el parlamento no tomaba en consideracion tan importante asunto.

Lord DURHAM, dirigiéndose al presidente del consejo de Ministros, le preguntó si había fijado día para presentar á la Cámara todos los documentos relativos al Canadá, añadiendo que le era tanto mas urgente que se verificase, cuanto que había visto publicada con disgusto en los periódicos una parte de su propio informe dirigido á la reina sobre su administracion en aquella colonia.

Pasando en seguida á desmentir ciertos rumores que habían corrido sobre gastos extraordinarios que su mision había costado al erario para su servicio particular, declaró solemnemente que todo cuanto se había dicho sobre este punto era falso, y que no solo no había él percibido ni un maravedí de sueldo por sus servicios, sino que había tenido que gastar de su bolsillo 10,000 libras esterlinas (cerca de un millón de reales).

Lord MELBOURNE, presidente del consejo, contestó que el lunes 11 del actual se presentarían á la Cámara los documentos pedidos.

aprender á reconocerlas, á dirigir las y armonizarlas, es lo que nosotros llamamos formar la educacion del hombre, que de derecho pertenece á las mugeres, porque ellas saben sonreír á la infancia, y solo ellas pueden apoderarse por simpatía de los primeros impulsos de una alma que se despierta á sus caricias. Damos este trabajo á los retóricos y á los lógicos, aunque para él llegan siempre demasiado tarde. Para entender bien la ciencia del alma, es preciso estudiar su alfabeto junto á una cuna: el que no tiene este principio, no podría adivinar su fin.

Apresurados, pues, á preguntar á las madres de familia: ellas os dirán el modo con que el niño comienza á los seis meses á vivir fuera de sí mismo: cómo él ve, juzga y goza; cómo una cara risueña le comunica alegría, y cómo un semblante adusto le espanta y pone sombrío. Su inteligencia es aun muda, y ya su alma simpatiza con la nuestra: las impresiones se corresponden y forman un lenguaje tierno, de que pocos hombres tienen el secreto. Todavía mas: mientras que los animales quedan en el estrecho círculo de los intereses materiales, el niño se aficiona á los objetos que admira. No conoce aun lo que puede serle útil, y ya se inclina á lo que le es agradable. Los placeres de la imaginacion preceden al interés material: las simpatías del amor á las revelaciones de la inteligencia, y antes que las maravillas de la palabra, las relaciones misteriosas del alma que recibe y trasmite el pensamiento. Hay,

Francia.

PARIS 12 de febrero.

MOVIMIENTO ELECTORAL.

(Del Messenger.)

De pocos días á esta parte han llegado á Paris muchas dimisiones de prefectos y sub-prefectos; pero el gobierno no las ha publicado porque en este momento está en negociaciones con los interesados, esperando lograr reducirlos á que retiren su renuncia. En todo caso no creemos que aquellos funcionarios se decidan á mudar de resolucion si el ministerio no les releva de la obligacion de desempeñar en las elecciones un papel que no puede acomodarse á ningún hombre que aprecie en algo su propia dignidad.

Mientras que el gobierno trata de transigir con algunos funcionarios, adopta contra otros medidas draconianas. El general Meynadier por el solo hecho de haber parecido sospechoso de profesar opiniones independientes al señor ministro de la Guerra, ha sido destituido del mando de la division militar de Mompeller.

Las destituciones del prefecto de Tarn y Garonne, del prefecto de la Haute Loire y de los sub-prefectos de Murat y de Apt, no tienen mas objeto que enviar á dichos puntos hombres que puedan impedir la eleccion de los diputados independientes que han votado en favor del principio parlamentario contra las pretensiones de la corte.

Es decir, que los prefectos y los sub-prefectos no son en el día mas que unos procónsules electorales y que los negocios locales se desempeñan con tanta exactitud como los centrales.

IDEM.

(Del Constitutionnel.)

No son solamente los prefectos los que el ministerio hace venir á Paris: tambien los sub-prefectos son llamados para recibir los firmames electorales.

Tampoco son los periódicos ministeriales de Paris los únicos que se hacen circular con profusion: muchos periódicos de provincia pagan con abundantes columnas los cuantiosos subsidios que reciben del gobierno, y los prefectos envían un ejemplar á cada lector, lo cual se considera como un servicio público.

¡Qué enormes dispendios! Se calcula en cerca de 2,000,000 de francos lo que costará al ministerio esta eleccion general, y en verdad que será comprar algo cara la caída de un ministerio reprobado por la opinion pública hace ya mucho tiempo.

En el Courrier Français del 10 del corriente leemos lo que sigue:

«Uno de los agentes de D. Carlos en Italia ha entrado en Francia por la frontera de Saboya, á últimos del mes de enero pasado, y al cabo de muy pocos días ha pasado los Pirineos en compañía de otras varias personas que estan al servicio del Pretendiente, y han ido á reunirse á sus banderas. El ministerio francés ha tenido aviso del paso de este individuo lo mismo que lo fue del de la princesa de la Beira, y por tanto, no son las autoridades locales responsables de este escandaloso pasadizo en que se halla convertido el territorio francés para los enemigos de la Francia.»

El día 27 de enero se esperaba en Roma al príncipe heredero de Baviera, quien habitará la quinta de Malta que pertenece al rey su padre. El príncipe indiano David Sombre hacia preparar un suntuosísimo funeral en honor de su abuela la princesa Begam de Sirdhanad. La iglesia de San Carlos Borromeo ha sido puesta á disposicion del príncipe. Su abuela era muy rica y dejó al papa un legado de 60,000 escudos con la condicion de que dijese personalmente una misa por el descanso de su alma.

El Sultan ha dirigido una carta autógrafa al rey de Prusia, en la cual le manifiesta el deseo de ver en su capital cierto número de sergentes prusianos mandados por un capitán para que enseñen á maniobrar á sus tropas; pero S. A. quiere que todos sean solteros. Se asegura que el rey ha dado ya la orden para que marchen á Constantinopla los sergentes que le pide el Gran Señor.

pues, en esta marcha del ser alguna cosa de superior. Del fondo de la vida sensitiva el alma se escapa como por relámpago, y en un niño que se ignora nos revela el contemplador futuro de lo bello, y el meditador de lo infinito.

Tales son los primeros hechos que dan la señal del alma; pero entre ellos hay uno mas vivo y mas decisivo, cual es la aparicion de la conciencia. El niño no conoce aun el deber cuando ya se irrita contra la injusticia. Este sentimiento de una delicadeza exquisita le experimenta casi al nacer; sobre el seno de su madre, ó en los brazos de su nodriza; ¡cuán fuerte es su primera emocion! Le habéis castigado injustamente, él llora y se irrita: sucede ó pasa en él alguna cosa de sublime; una sublecion general contra lo injusto, que se manifiesta exteriormente por la cólera ó por el dolor. Desde entonces está tirada la línea de demarcacion: el ser espiritual se separa del ser animal; un sentimiento desconocido del resto de la creatura le hace hombre.

Mas tarde, el niño, herido en su conciencia, apele al mismo Dios del juicio de los hombres. ¡Ah! ¡si vosotros pudieseis leer en esta alma oprimida! Si pudieseis comprender su fervor hacia el cielo, al que aspira como al día de la justicia. Allí será reconocido el sentimiento de su inocencia: sus heridas serán curadas: se le creará entonces, porque sufre por la verdad y la virtud. Feliz aviso de la conciencia; ¡la muerte, que nuestras preocupaciones y nuestras pasiones terrenas rodean de espanto, se nos

GUERRA CIVIL.

Galicia.

ORRISK 13 de febrero.

(De nuestro corresponsal.)

ASELINATO POR LOS FACCIOSOS DEL EX-DIPUTADO A CORTES MIRANDA Y OTROS INDIVIDUOS.

El ex-procurador por Lugo en el último Estamento, y diputado en las Cortes constituyentes don Fernando Miranda Omedilla, dejó de existir á las cuatro de la mañana del día de ayer, en cuya hora lo fusilaron los facciosos, mandados por Fernando Gomez (segun aseguran) en número de 12 caballos y 20 infantes. Tambien fusilaron al mismo tiempo un oficial y cuatro soldados de voluntarios de Galicia que componian el destacamento de Camba, á distancia de dos leguas de Chantada, en los límites de esta provincia y la de Lugo, quienes estaban cazando con el Sr. Miranda Omedilla en los montes de Camba, y fueron sorprendidos todos anteayer por dichos facciosos. El ex-diputado vivía como de costumbre en su casa y posesiones del lugar de Lagarinos, parroquia de Cambeo, del ayuntamiento de Coles, en esta provincia de Orense, y acostumbraba salir á caza á los montes de Camba, cerca de Monterroso, donde tambien tiene casa y bienes; era arrojado y valiente, pero contra la grande fuerza de facciosos que le acosaron, y al oficial y cuatro soldados, no pudo oponerse resistencia, y por consiguiente sucumbieron, segun partes que han recibido estas autoridades.

IDEM 14.

(Del mismo.)

MUERTE DEL UNICO CABECILLA QUE SUBSISTIA EN ESTA PROVINCIA, LLAMADO MEIRIÑO.

Acaba de recibirse el parte oficial de que ayer fue pasado por las armas en Celanova el cabecilla Meirriño, único que había quedado de los muchos que desde 1837 dominaron los partidos judiciales de Celanova, Bande y Ginzo: fueron fusilados con él otros dos facciosos cogidos en su compañía. Las circunstancias de esta interesante captura, y el nombre de los que aprehendieron á dicho cabecilla, las sabrán Vds. por el correo próximo, pues estando para salir en este momento el de hoy, no tengo tiempo de escribir mas latamente.

Castilla.

RIBERAS DEL DUERO 17 de febrero.

(De nuestro corresponsal.)

Cualquiera que conozca la topografía de este país, el espíritu de sus habitantes, y su estremada pobreza, no podrá menos de admirar el mérito que han contraído el comandante general Rodríguez y las tropas de su inmediato mando en la completa pacificacion de él, á las acertadas medidas de su ilustre gefe militar, á su singular política, al tacto esquisito y previsor con que trata los negocios, á su firmeza de carácter, á su desprendimiento y notoria justificacion, á la continua movilidad de los valientes soldados de la Albuera, 5.º de lijeros que manda el bravo conde de Cumbres-altas, jóven de las mas bellas cualidades en todos conceptos, á la disciplina y bizarría del provincial de Laredo que tan dignamente dirige su nuevo entusiasta el arrojado coronel D. Francisco Javier Garcia de Paredes, á las mismas apreciables prendas que adornan á las dos compañías de Plasencia bajo las órdenes del capitán Berri, á la honradez, patriotismo y buena voluntad con que se prestatan al trabajo y privacion todos los oficiales de plana mayor y de los espresados cuerpos, se debe exclusivamente esta gloria; nadie mas que ellos puede tener parte en ella; cualquiera que la pida ó diga lo contrario es un impostor ó ambicioso; algunos de nuestros guerreros han sido mas felices en sus operaciones que otros; pero todos han cumplido con su deber, y si aquellos han cogido mas facciosos, ó les han aprehendido mas efectos de guerra, confiesen de buena fé que antes de hacer la mayor y mas importante parte de las

presenta en aquella primera juventud como el único remedio de las injusticias humanas; ¡Apenas salida de las manos del Criador, el alma presente que sus altos destinos no pueden completarse sino en otra vida!

Y esta serie de juicios y pensamientos no es el fruto de la imaginacion. Nosotros trazamos aquí el bosquejo de nuestros mas felices recuerdos: revivimos en nuestra infancia para tomar el alma en sus primeros estímulos: comprobamos, en fin, por el estudio de nosotros mismos la aparicion del sentimiento moral y de la conciencia, el mas grande suceso de la historia del hombre. En efecto, conforme vayais desarrollando mas ó menos esas dos facultades, vuestro hijo será mas ó menos libre, mas ó menos feliz: sus virtudes pertenecen á este primer ensayo de vuestro poder. Tenéis en vuestras manos el móvil moral de la humanidad, las facultades que revelan el hombre y que conducen á Dios; pero tambien delicadissimas, dispuestas siempre á exaltarse y á recibir y conservar como una blanda cera todas las impresiones. Si las heris se acaba el amor del prójimo; si los alorgais, ya no hay vida moral; y si las haceis engaño, adios reposo, adios libertad, adios verdad.

Las inspiraciones maternales pueden dar el vicio, ó la virtud, como la palabra de Dios da la vida.

Semejante poder merece detencion en él y meditación. Ejercitándose sobre la infancia, su reaccion es

DE LA EDUCACION

DE LAS

MADRES DE FAMILIA,

de la civilizacion del genero humano,

POR LAS MUGERES.

CAPITULO XXVII.

DE LA EDUCACION DEL ALMA.

«Nada revela mas bien que el alma humana procede del cielo, que las emociones que no tienen relacion con la conservacion de la vida material.— Estas emociones que no experimentan jamas las criaturas inferiores, parecen ser el preludio de una existencia mas relevante.»

(Mime. DE SAUSSURE. NECKER, sobre la educacion progresiva, tomo II, pag. 155.)

Las facultades del alma no se desenvuelven todas juntas y de una sola vez. Su desarrollo sucesivo está calculado sobre nuestras necesidades. Estas aparecen en momentos útiles para ilustrar, gozar ó combatir. Estudiar la época precisa de su aparicion:



Segun refiere el paquete... de Tampico...

Habiendo contestado... facultades para tratar...

Por primera vez desde... wurtemberguesa de 1819...

Participamos firmemente... a V. M. sobre la...

La penúltima frase de... esfuerzos del rey de Wu...

La prontitud con que... todo el arreglo propue...

La segunda entrega con... que concluye el primer tomo...

Esta cartilla contiene... los principios necesarios...

Con el laudable objeto... que se propugnen por los...

Es, pues, por medio... ciencia, como los leg...

Los amantes del arte... dramático entre nosotros...

Entre personas de conocida... generosidad y patriotismo...

El Sr. ESPINOSA. Al triunfo... del talento y de la virtud...

El Sr. BRETÓN DE LAS... HERREROS. A la cabecera...

COMIDA CELEBRADA EN OBSEQUIO... DE LOS DISTINGUIDOS ACTORES...

ESPECTACULOS. Teatro del Principe. A las siete de la noche...

PARTE COMERCIAL. BOLSA DE MADRID DEL 19 DE FEBRERO.

CAMBIOS. Londres a 90 dias 38 1/2. Paris a 90 dias 16 lbs. 4.

MERCADOS NACIONALES. MADRID 16 DE FEBRERO. PRECIOS CORRIENTES EN ESTA CORTE...

ANUNCIOS. LA RESURRECCION DE TADEO. NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS POR MICHEL MASSON...

CARTILLA PRACTICA DE MINERIA. Esta cartilla contiene los principios necesarios para adquirir el conocimiento...

A ruegos de D. ENRIQUE GIL damos cabida a continuación al siguiente escrito.

Los amantes del arte dramático entre nosotros conservarán grata y duradera memoria del día 16 del corriente febrero.

Entre personas de conocida generosidad y patriotismo, acordados todos en el fondo de sus creencias...

El Sr. ESPINOSA. Al triunfo del talento y de la virtud sobre la aristocracia del nacimiento y de la riqueza.

El Sr. BRETÓN DE LAS HERREROS. A la cabecera de la mesa y a que brillen siempre reunidos en España la hermosura, el talento y el valor.

El Sr. ALONSO. Al entusiasmo, pasión sublime que produce en Madrid el milagro de las artes y en Valencia el heroísmo de la libertad.

El Sr. GONZÁLEZ BRAVO. A los distinguidos literatos españoles y a los dignos sucesores de Maíquez y de Talma.

El Sr. D. VENTURA DE LA VEGA. A nuestro célebre actor Guzman sin igual en ningún teatro europeo.

El Sr. BERMÚDEZ DE CASTRO. A los sublimes actores españoles y a la fraternidad de la libertad y de las artes entre nosotros.

El Sr. LATORRE. A la brillante juventud española justa apreciadora del mérito y a la eterna duración del noble espíritu de concordia y de generosidad que en ella reina.

El Sr. D. JULIAN ROMEA se levantó el último y dijo: "Señores, durante mi estancia en Granada pienso levantar un monumento a la memoria de Isidoro Maíquez...

Infinitos fueron los dichos agudos, sales y donaires ya en verso ya en prosa que salpicaron la conversacion...

REMITIDO. Sres. Redactores de EL CORREO NACIONAL. Con esta fecha digo lo que sigue al editor del Eco del Comercio...

fomentan el apetito brutal de las pasiones, pervierten la juventud, descomponen los matrimonios, destruyen la paz de las familias...

Facil nos sería acumular una infinidad de sentencias de los Santos Padres, el sentido clamor de los Pontífices, y los anatemas de los Concilios...

A estas gentes sin costumbres nada divierte tanto como hablar y obrar sin ser conocidos, y decir y hacer obscenidades y cometer atentados a mansalva.

Por lo demás, el mundo, tal cual le ha puesto la moderna filosofía, no es mas que un sarao en donde el hombre está siempre buscando disfraces...

Lo mas gracioso es, que algunos periódicos se lamentan de lo estragada que se halla la juventud, con especialidad en Madrid y en las capitales de provincia...

Para poner un dique al torrente de tanta degradacion, no hay en España mas recurso que el triunfo de la Religion y de la Monarquía...

Hemos tenido el sentimiento de saber que S. M. la Reina Gobernadora se halla indispueta, de cuyas resultas los facultativos determinaron hacer a S. M. una sangría.

Desde hoy continuaremos publicando la obra titulada: De la educacion de las madres de familia; ó de la civilizacion del género humano por las mujeres...

DULZURAS DEL ABSOLUTISMO. Para prueba de la tolerancia y de los adelantos que ha hecho este partido que se atreve a aspirar a la dominacion...

Máscaras. En la demoralizada corte de la usurpacion se está divirtiendo al público con la invencion escandalosa de las Máscaras.

(1) En ningún régimen se corrompen tanto las costumbres como bajo los gobiernos absolutos. Además, en los teóricos llega la relajacion de la moral a servir en cierto modo de compensacion a la carencia de libertad política.

(2) Trasladamos al tiempo de puro absolutismo, a la época purísima y moral en que la corte de Carlos IV y Maria Luisa ofrecian a la España el espectáculo de un civismo sin freno y de una relajacion universal...

Nos escriben de Santander con fecha 13 del corriente: Tomo la pluma, aunque nada puedo decirles pues nada hay que merezca la pena de mencionarse.

EDITOR RESPONSABLE A. A. Y GARCIA. IMPRENTA DE LA COMPAÑIA TIPO RATICA.